

IA D E LA N T E!

ORGANO OFICIAL DE LA ACCION CATOLICA DE PANAMA

FORMACION - ORGANIZACION - APOSTOLADO

Año IV—Panamá, Marzo 16 de 1939—Nº 223

Director: NICOLAS VICTORIA J.

Administración: } Apartado 243
Teléfono 922

DE EUGENIO PACELLI A PIO XII

Uno de los más placenteros y amenos paseos de los alrededores de Roma es el Pincio. Regalo de los ojos por ese aparente desorden de sus jardines que acerca el Arte a la Naturaleza, es, además, incomparable, porque a sus pies se extiende la inmortal ciudad.

A la hora del crepúsculo, todos los días, lloviere o brillase el cielo un sacerdote alto y fino paseaba durante una hora escasa acompañado de otro eclesiástico. Los extranjeros veían en él a un grave profesor de alguna de las muchas Universidades que son decoro de la cultísima Roma, pero los romanos sabían de sobra quién era: el Secretario de Estado de Su Santidad.

Infatigable como Pío XI y como él madrugador, sólo disponía de esa hora de descanso entre los bancos de piedra y a la sombra de los laureles del Pincio, muy cerca de San Silvestre, donde el sublime Miguel Angel en la tertulia de Vitoria Colonna demostraba que la verdadera pintura acerca a Dios, une a El y que no es sino una sombra del pincel divino.

El grave vestido negro del Secretario de Estado, como el de un simple sacerdote, donde no asomaba ni el más tenue hilillo de la púrpura cardenalicia, nos hablaba ya de su sincerísima modestia, de su natural sencillez. Su rostro no decía mucho del asceta. A primera vista podría parecer de líneas algo secas y duras, pero lo hacían simpático y dulce la alegre viveza de unos ojos inteligentísimos y una sonrisa de luminosa bondad. En Roma hay varias cosas indiscutibles: como que la cúpula de San Pedro es la mayor del mundo, y el corazón del Cardenal Pacelli es como esa cúpula. De sobra lo saben los romanos como lo advirtieron los argentinos, los norteamericanos, los ingleses y los católicos alemanes.

Cuando los romanos vieron a su Cardenal vestido con las niveas vestiduras papeles, ya su figura les era familiar y querida, por eso de cien-

tos de miles de pechos salió el fervido grito: "Eviva il Papa romano".

MONSEÑOR PACELLI

Desde hace 218 años en que fue elegido Papa el Cardenal Conte-Inocencio XIII— los romanos no tenían un Papa nacido en su ciudad.

Romanísima por carácter y por sangre es la noble y antiquísima familia de los Pacelli. Todos los que trataron al actual Papa convienen en que es tan delicado y cortés que la nobleza se le trasluce en todas sus acciones y maneras como un resplandor. Llano y sencillo hasta el extremo, lleva, sin embargo, en su sangre la nobleza como un aroma que se le escapa aunque él no quiera.

Sus primeros estudios los hizo en el Colegio Visconti de Roma y convencido de su vocación sacerdotal pasó al Colegio Capranica, el más antiguo de Roma, fundado en el siglo XV por el célebre Cardenal que le dió su nombre.

Eugenio Pacelli desde los primeros días se puso a la cabeza de sus condiscípulos por su talento y por su virtud y carácter afabilísimo y sereno.

Sus superiores echaron de ver que el jovencito Pacelli tenía innatas cualidades para la diplomacia, y muy pronto le encaminaron por ella: empleado de la Secretaría de Estado de León XIII; profesor de Diplomacia en la Academia Pontificia y, finalmente, en 1912, Subsecretario de Estado.

Benedicto XV necesitaba un Nuncio de cualidades extraordinarias para una delicadísima misión: la de representar a la Santa Sede ante el rey Luis III de Baviera, pero a la par, ver de qué modo se podría obtener un punto de acercamiento entre las naciones en guerra, para una posible paz. Nadie pareció más apto para tal misión que el prudentísimo Monseñor Pacelli. El mismo Papa le ordenó de Obispo en la Capilla Sixtina el 13 de mayo de 1917; le regaló un precioso pectoral y un

libro de rezo de pergamino ricamente mimados.

La misión de Monseñor Pacelli comenzó con los más rientes augurios. La elocuencia y nobleza de sus palabras al presentar las credenciales le hizo dueño de los corazones.

"En la angustiosa hora presente, dijo, apenas de manera luminosa la necesidad de reconstruir sobre las sólidas bases de la sabiduría cristiana la sociedad y para que una paz justa y durable tenga consistencia tiene que tener por fundamento el derecho público cristiano".

Siguiendo las instrucciones de Benedicto XV el Nuncio comenzó su labor por la paz. Ante todo quería recabar de ambas partes beligerantes un punto de contacto: algo en qué asentarse el primer paso hacia la paz. Habilísimamente se escogió la independencia de Bélgica, Monseñor Pacelli visitó al Canciller alemán y pocos días después al propio Kaiser en su Cuartel General de Kreuznach. Entregó al soberano una carta autógrafa del gran Benedicto XV, en la cual trataba de disponer el ánimo del Kaiser para una paz justa. Al mismo tiempo Monseñor Pacelli estaba informado que otro tanto se hacía en Londres.

Al cabo de algunas semanas respondió el Kaiser con corteses evasivas. Lo mismo hizo la Cancillería de Londres. En ésta reinaba ya el espíritu que había de dirigir el calamitoso Tratado de Versalles, y en el Kaiser influían los que esperaban aún una victoria indiscutible. El tiempo ya se ha encargado de dar la razón a quien la tenía.

El temple de alma de Monseñor Pacelli pasó por no pocas y arriesgadas pruebas. Cuando la revolución espartaquista ensangrentó no pocas ciudades de Alemania, aconsejaron algunos al Nuncio que se retirase de Munich. Rehusó hacerlo Monseñor Pacelli y su firme serenidad desarmó a un grupo de exaltados espartacos que quiso asaltar la Nunciatura.

Más tarde, al reanudarse las relaciones entre el Reich y la Santa Sede, pasó Monseñor Pacelli a la Nunciatura de Berlín.

Los alemanes conocen bien el corazón del que vivió entre ellos por más de doce años. Saben de su bondadosa solicitud por los habitantes de las provincias alemanas ocupadas por los aliados y, sobre todo, ocupadas por tropas coloniales que cometieron incontables desafueros; conocen sus labores por el auge y el bienestar de los prisioneros, y la largueza en remediar tantas miserias.

Cuando en 1922 el Kaiser publicó sus memorias, tuvo Monseñor Pacelli que rectificar alguna equivocación u olvido. Lo hizo con su característica delicadeza. (Véase Observatore Romano, 19 de Octubre de 1922). El propio Kaiser así lo reconoció.

De su larga estancia en Alemania quedó un gran amor hacia ese gran pueblo, un hondo conocimiento de su carácter y de sus problemas y el dominio perfecto del idioma. ¡Qué bien habla el alemán!, dicen los alemanes que le escucharon.

EL CARDENAL PACELLI

Entre los nueve Cardenales creados por Pío XI el 16 de Diciembre de 1927 estaba el Nuncio en Berlín, Monseñor Pacelli. Dos meses después, al renunciar a la Secretaría de Estado el insigne Cardenal Gasparri, el Papa, considerando que el Cardenal Pacelli era el primero de sus diplomáticos, que como todo el mundo sabe son los más escogidos y finos del mundo, le nombró por una carta autógrafa, su Secretario

de Estado. (7 de Febrero de 1930). Son singularísimas las palabras que el Papa le escribe.

Hacemos este nombramiento en plena confianza, ante todo por vuestro espíritu de piedad y oración que no puede sino propiciaros la abundancia del auxilio divino, y además por las cualidades y dotes con que el buen Dios os ha enriquecido y de las cuales habéis dado muestra en todo lo que habéis emprendido y se os ha confiado, especialmente en las dos Nunciaturas de Baviera y Alemania, donde tan bien os condujisteis para gloria de Dios y el servicio de la Iglesia

La historia se encargará de hacer ver cuán acertado estuvo el Papa Pío XI en este nombramiento. El futuro historiador que revise los archivos del Vaticano dará testimonio de la infatigable actividad del Cardenal Pacelli, de su prudentísima y serena actuación, entre los más complicados y delicadísimos problemas, que como hijos del tiempo, se han venido sucediendo unos a otros.

Su personalidad cobró todavía más valor y relieve internacional con sus varios viajes.

Delegado del Papa al Congreso Eucarístico Internacional de Buenos Aires (1934), los argentinos nunca olvidaron el gran recibimiento de que fue objeto. Ni las manifestaciones a Rivadavia en 1880 ni el recibimiento tributado al general Mitre al regresar de Europa, ni el hecho a Ramón Franco después del vuelo en el "Plus Ultra" pueden compararsele. La afabilidad cordialísima y la angelical modestia y virtud del Cardenal vivirán siempre en el recuerdo de los argentinos.

En 1935 y 1936 visitó a Francia y los Estados Unidos. A Francia fue como delegado pontificio a las fiestas de la aparición de Nuestra Señora de Lourdes. En nombre del Papa depositó a los pies de la Virgen un áureo ramo de oliva ornado con piedras preciosas, "símbolo de la paz tan deseada por el Papa para todos los pueblos".

Al día siguiente, delante de tres mil sacerdotes, tuvo una maravillosa conferencia.

Tal es, ligeramente esbozada, la personalidad extraordinaria del nuevo Papa. Los que después de visitar a Pío XI lo hacían también a su Secretario de Estado, quedaban maravillados de la semejanza y hermandad de sus grandes almas. Pío XI y Pío XII, gemelos en el espíritu por su virtud y talento, lo son también por la firme calma de sus caracteres. Sus almas parecen dos cumbres hermanas que, llenas de serenidad por paz celeste, se esfuerzan por comunicar a la agitada tierra. El gran espíritu de Pío XI seguirá en el Vaticano. Nunca como al actual Papa puede aplicarse aquella hermosa frase de Monsabré: "El Pontífice es como un inmortal que pasa por continuas reencarnaciones".

Para los católicos el amabilísimo Cardenal Pacelli es ahora el veneradísimo Papa. Sin ser idólatras, lo veneramos ya con el más tierno y acendrado amor. Cuanto seamos de más fe, seremos más papistas. Queremos al Papa con el alegre entusiasmo del verdadero amor.

Un día, el célebre doctor Guerín acababa de auscultar al gran Pío XI, y le dijo:

—Santísimo Padre, me guardaré mucho de decir a mis compatriotas que he tenido mi cabeza aplicada a vuestro pecho pues conozco a mis hermanos: me cortarían las orejas para guardarlas como reliquias.

JOSE RUBINOS, S.J.

Previsión y Prudencia de la Iglesia

La elevación del cardenal Pacelli al solio pontificio es una demostración más de la política prudente y previsora de la Iglesia frente a los acontecimientos de la vida temporal. En un momento en que se ha pretendido descubrir un amago de vacilación en la actitud de la Santa Sede, la alta jerarquía católica, reunida en conclave electoral, elige para ocupar el trono milenar de San Pedro a quien por sus relaciones con Pío XI y por su posición en el Vaticano habrá de seguir necesariamente los criterios de su antecesor, lo que significa una ratificación plena y explícita de la conducta oficial de la Iglesia frente a los movimientos que intentan crear situaciones de indecisión o de cisma entre los creyentes.

Se ha hablado, con harta ligereza e incomprensible ignorancia, de la filiación o no filiación del nuevo Papa a tal o cual doctrina de la política temporal. Esto es sencillamente absurdo. El Reino de Dios es fundamentalmente espiritual y está por encima de las querellas circunstanciales de los hombres, de las pugnas de personas y grupos movidos por la ambición de poderes terrenales. El santo imperio de la Iglesia se extiende sobre millones de almas que, esparcidas por todos los lugares del planeta, tiene como objetivo fundamental que los principios del cristianismo se mantengan dentro de la mayor pureza y que no prevalezca sobre ellos

ninguna prédica de odio, ninguna doctrina materialista, ningún dogma que pretenda sustituir la fe en Dios por la torpe creencia idolátrica en fuerzas groseras, visibles o invisibles, o en divinidades paganas adscriptas a este o aquel pueblo, a tal o cual raza, a esta o aquella clase social. Para el católico no hay más universalidad que la de su religión, zona superior de convivencia, en la que caben todas las patrias y todos los grupos humanos. Querer sustituir la universalidad, es decir, la catolicidad de la Iglesia de Roma por la fe común en ciertas abstracciones o en ciertas fórmulas salvacionistas, en ciertos credos pseudorredentores o en ciertas individualidades que se llaman a sí mismas mesiánicas, es herejía, y contra todas las formas de la herejía, donde quiera que se manifiesten, ha de erigirse necesariamente la Iglesia. En cuanto a la política temporal, a la manera típica de estructurarse cada Estado, la Iglesia no puede atenerse a más criterio que el ya expresado por Jesús cuando dijo: "Al César lo que es del César y a Dios lo que es de Dios". Sólo cuando la política temporal pretenda sojuzgar las conciencias, penetrar en la intimidad del individuo e interferir la política eterna, es decir, la política que, como decía Unamuno, es la que más centrímicamente interesa al hombre, la de salvar su alma, la Santa Sede se ve obligada a intervenir (Pase a la 2ª Pág.)

Restauración de Energías

Anima a trabajar con mas fe y esperanza para el porvenir, el progreso alcanzado este año en los Ejercicios Espirituales de las Damas de la Acción Católica, por ser esta actividad de los Santos Ejercicios, la más trascendental y prometedora, puesto que ellos engendran convicciones, propósitos y ascensiones en la vida sobrenatural, que necesariamente conducen a la práctica del apostolado social cristiano.

Consistió tal progreso en haber podido realizar dos tandas distintas con asistencia muy satisfactoria.

La primera fue de sesenta a setenta entre externas y semi-internas; se verificó en el local de la Santa Familia, en su amplio y fresco salón de conferencias del lado del mar, bajo la benévola y maternal atención que año tras año hemos venido recibiendo de las Hermanas de la Caridad de San Vicente, para quienes ha sido y seguirá siempre siendo nuestro reconocimiento tan leal y sincero como ahora.

El número de internas superó este año al de ocasiones anteriores, y ha sido la primera vez que se da una asistencia de solo internas, como fue la segunda tanda que acaba de terminar el sábado próximo pasado. Eramos veinticinco, y hubiera sobrepasado en varias unidades la matrícula a no ser por quebrantos de salud y otros inconvenientes inesperados, que tuvieron algunas de las que se proponían asistir.

Este incremento hace sentir cada vez más la necesidad de una casa de Ejercicios, sueño dorado de la Acción Católica desde su fundación.

Mas nos la procuró este año, a plena satisfacción de las necesidades del momento, el Santo Patrono de la Acción Católica San Francisco de Asis, prestándonos el nuevo local del colegio de María Inmaculada y la asistencia, toda caridad, de sus hijas las R.R. Madres Franciscanas.

Nuestra cordial gratitud para ellas también, y para el P. Consiliario General Rev. P. Francisco Beckmann, que dirigió ambas tandas a petición de la Directiva de Damas, y que estimuló, como se esperaba, a la práctica del apostolado según las normas pontificias y como consecuencia de la seria y reflexiva meditación de las verdades eternas, conforme las propone el método de los Santos Ejercicios.

Felicitemos también y damos una voz de aliento a las Congregaciones piadosas y sociedades de ex-alumnas de los colegios cristianos que fundamentan su formación en los Santos Ejercicios.

ORIENTACIONES

Política y Politiquerías

Por Daniel Restrepo, S.J.

—VII—

¿Y LA ACCION CATOLICA?

Aún tratándose de la Acción Católica, que es obra ajena a la Política administrativa y económica, y a la Política partidista y puramente humana, Nuestro Santísimo Padre el Papa Pío XI enseña dos cosas: primera, que cada uno de los miembros de la Acción Católica, no en su carácter de tal, sino como ciudadano particular, puede pertenecer a partidos políticos, y trabajar en ellos sin comprometer su carácter de asociado a la Acción Católica; y segunda, que la Acción Católica si bien como tal ha de prescindir de actuaciones en la Política partidista, en la Política meramente humana y administrativa, de intereses terrenos y de personalismo, en esa Política que en nada afecta a los intereses de las almas, en cambio, se puede y debe hacer Política grande. Política trascendental de repercusiones en los campos del espíritu. Y bien se comprende la razón: porque esto es mirar

por el bien de la Iglesia y la salvación de las almas, intereses comprometidos frecuentemente en las luchas políticas. ¿Quién no ve, por ejemplo, que al tratarse de conferir prerrogativas a la secta masónica, y cuando una Política sectaria toma el asunto como propio, es obra santa de cristiana Política el oponerse a esas prerrogativas, procurando, en el campo de la Política, el impedir las y arruinarlas? ¿Quién no admitirá, si discurre con criterio sereno y cristiano, que cuando la Política atenta contra el matrimonio católico o contra la católica educación de las generaciones tiernas, es un derecho y un deber para la misma Acción Católica, guardián de los intereses de Dios, oponerse en el campo de la Política a aquellos satánicos intentos?

Claman los enemigos: "Ese sacerdote, ese centro de Acción Católica se meten en Política!" —Sí, respondo, se meten en Política, pero en una Política grande y santa, en lo que el inmortal Francisco de Quevedo llamó "Política de Dios".

Sección de la Mujer

EL DOLOR

El que no recibe más que impresiones gratas se degrada física y moralmente, se envilece sin remedio. Sin lucha, sin contrariedad, sin abnegación, sin prueba, sin sacrificio, sin dolor, en fin, no es posible moralidad ni virtud. ¿Quién cambia los groseros instintos en elevados afectos? El dolor. La amistad, que no existe sin los amargos días de prueba; el amor, que se purifica orando junto a un lecho de muerte o de prueba; o sobre una tumba querida, el afecto maternal, tan sublime en sus ternuras y en sus penas; el heroísmo, que bajo cualquier forma que se le considere se riega con lágrimas o con sangre; el arrepentimiento, que no existe sin la amargura de la falta; el perdón, que ha saboreado el desconsuelo de la injusticia; todo cuanto hay en el hombre, grande, puro, santo, ¿dónde tiene su origen? En el dolor. Examinemos bien todo lo que nos interesa, nos conmueve, nos admira, nos entusiasma, y hallaremos en el fondo algún dolor, algún grave dolor como su raíz necesaria. Por el contrario, el placer, ya lo hemos dicho, enerva y degrada: es un árbol de bella flor y envenenado fruto, cuya sombra es mortal. El que no recibe más que sensaciones gratas no sabe pensar ni sentir: no comprende, ni padece, ni ama; no es hombre. *Concepción Arenal.*

MISION DE LA MUJER

No creeréis que el acto de imponer la armadura al caballero por mano de su dama fuese un mero capricho de la fantasía romántica. Es el símbolo de una verdad eterna que la armadura del alma nunca está bien puesta sobre el corazón, a menos que la haya adoptado una mano de mujer, y es solamente cuando no la adapta bien cuando desfallece el honor varonil.

Somos locos sin excusa, al hablar de la superioridad de un sexo sobre el otro, como si pudiesen compararse, cual cosas similares. Cada uno completa al otro y es completado por él: no son en nada iguales y la felicidad y perfección de ambos depende de que cada cual pi-

da y reciba del otro lo que sólo el otro puede darle.

Sus caracteres distintivos son los siguientes: el poder del hombre es activo, progresivo, defensivo. Es actor, creador, descubridor, defensor. El poder de la mujer es para el gobierno, no para la batalla y su inteligencia para el buen orden, arreglo y decisión. Ve las cualidades de las cosas, sus exigencias y los lugares que deben ocupar.

El hombre, en el rudo trabajo en medio del mundo debe hacer frente a todo peligro y a toda prueba. Pero guarda a la mujer de todo esto, dentro de su casa regida por ella. La casa es el lugar de la paz, del refugio contra el agravio, el error, la duda y división. Si no es así, no hay hogar. Donde quiera que vaya una verdadera esposa, el hogar está siempre en torno suyo. Este es el verdadero rango y poder de la mujer. Cuanto ella rige debe ser justo. Debe ser paciente, instintiva, sabia, pero no de manera que se haga superior a su marido, sino de modo que no pueda faltar nunca de su lado, no con la mezquindad del orgullo insolente y sin amor, sino con la nobleza apasionada del sacrificio modesto infinitamente variable por ser de utilidad infinita.

J. Ruskin.

A LAS JOVENES

Acto de contrición que deben rezar al confesarse ciertas señoritas que van por las calles y entran en las iglesias...

“Señor mío JESUCRISTO, Dios y Hombre verdadero, por ser Vos quien sois, y porque os amo sobre todas las cosas, MENOS SOBRE LA MODA, que pesa de todo corazón de haberme ofendido, y propongo firmemente la enmienda de todos mis pecados, MENOS de los de escándalo que me mande cometer la MODA, y NO apartarme de esas ocasiones de ofenderos, y de que os ofendan otros”.

¿Que ese acto de contrición no vale para la confesión?

Pues ya veremos el día del Juicio lo que valen las confesiones de las penitentes y comulgantes elegantemente desnudas.

MANUEL, obispo de Málaga.

Los Sabios y Dios

El gran astrónomo Leverier sin más telescopio que los cálculos matemáticos descubrió vagando por los espacios un nuevo inmenso planeta. Su nombre voló en alas de la fama: hasta los últimos límites del mundo.

—Amigo mío— le dijo el Arzobispo de París— ahora sí con toda verdad se puede decir que vuestro nombre ha llegado hasta los astros.

—A más aspiro— respondió gravemente el astrónomo.

—¿A más?

—Sí, aspiro hasta Dios.

Arago, otro gran astrónomo explicaba las leyes de la mecánica celeste ante multitud de sabios y excelentes estudiantes que estaban pendientes de sus labios.

Se detiene de pronto y con acento de profunda convicción e inmensa pena exclama:

“Señores, ya lo veis... todas las criaturas obedecen a Dios... todos ¡menos el hombre!

¿Sabéis más física que el insigne Volta?

¿Habéis hecho más descubrimientos que el prodigioso Ampere? Pues Volta atribuía siem-

pre a Dios sus maravillosas invenciones y Ampere iba casi todos los días a buscar en la divina Eucaristía las luces que necesitaba para sondear los arcanos de la naturaleza sin olvidarse de escalar las cumbres de la virtud, al mismo tiempo que subía a las alturas de la fama.

—Veis a ese hombre que acaba de comulgar y que feliz con el tesoro que lleva en su alma se retira a un rincón del templo y allí reza como transfigurado? Dejadlo; no turbéis su reposo; es un gran artista; va a inspirarse en Cristo fuente de toda belleza...

Miradlo; ya se levanta; toma la paleta y el pincel.

¿Qué rasgos!... ¡qué fisonomía! ¡qué colorido!...—¿Es un gran artista?

Sí, y un gran cristiano; se llama Juan de Juanes.

Récamier, el médico famosísimo cuya mirada escrutadora penetraba todas las maravillas del organismo humano, caía de rodillas y exclamaba pasmado de admiración:

“Solo la mano de Dios puede tejer en el cuerpo humano tantas maravillas.

Compañía Panameña de Licores

SODERIA—PERFUMERIA

AVENIDA NORTE 45—TELEFONO 606

La Oración de un Niño

Jesús repetía una y mil veces un niño muy devoto—no permitas que yo jamás te ofenda, recibe este trabajo en unión del tuyo y perdona mis pecados.

Con esta consideración, descansando unos ratos, haciendo rodar por la cuesta el madero otros, y cargándole sobre sus espaldas los demás, al fin llegó a la carretera; pero ya había gastado sus fuerzas y aún le quedaba gran parte del camino.

¿Qué hacer? ¿dejar el tronco y volver sin él? esto no quería hacerlo, pues temía que se lo

robaran; ¿llevarlo? pero, ¿cómo si no tenía fuerzas? Mas he aquí que entonces, viendo su apuro, acudió al remedio que de ordinario empleaba en todas sus aflicciones: se puso de rodillas, sacó una medallita que al cuello llevaba, y descubriéndose la cabeza, empezó a rezar pidiéndole a Dios que lo socorriera.

No fueron en balde sus plegarias; al poco rato, acertó a pasar por el camino el hombre incrédulo que tanto afeaba su de-

(Pase a la Pág. 4)

PREVISION Y PRUDENCIA— (Viene de la Pág. 1)

condenando la nefasta ingerencia, sin tener en cuenta para nada qué régimen ni qué sistema social ni qué individuo sea el que la practique.

Es, pues, desconocer los fundamentos del catolicismo suponer que la exaltación del cardinal Pacelli al papado significa inclinación del Vaticano hacia uno de los dos extremos en que se suele plantear, por manera dilemática, el problema político de la hora. El Vaticano no puede tener más que un criterio: el que conduce por la “diritta vía” a la salvación del espíritu, a la consolidación de la fe, a la paz y a la concordia entre los hombres. Paz y concordia, desde luego, basadas en la justicia, en la caridad, en el amor entre todos los seres. Y de ahí que el primer mensaje del nuevo Papa sea una ratificación expresa de la actitud de su antecesor, cuando dice: “Invitamos a todos los hombres a la paz, una paz de conciencia tranquila en la a-

mistad de Dios, una paz de familias unidas y armonizadas por el santo amor de Cristo, a una paz, en fin, entre las naciones, mediante la ayuda fraterna, la colaboración amistosa y la cordial inteligencia en pro de los intereses superiores de la gran familia humana, bajo la mirada y protección de la Divina Prudencia”.

Y esa exhortación a la paz no ha sido dirigida sólo a los creyentes, sino de un modo expreso “a los que están fuera de la Iglesia y se alegrarán al saber que el Papa eleva igualmente su plegaria por ellos a Dios Todopoderoso y les desea toda clase de bienes”.

La Iglesia sigue siendo, pues, la madre amorosa, la madre incommovible en su amor, con los brazos abiertos hacia la humanidad, con el regazo acogedor para todos los que, fatigados de andar por sendas extraviadas, por caminos oscuros, por encrucijadas de pecado, quieren volver a Ella en busca de consolación y de paz.

(Diario de la Marina)

En el sepulcro de Lenin

Traducimos de Pravda, del 24 de enero: “Los días (fiestas) de Lenin en Moscú. En el mausoleo. En la Plaza Roja, al mausoleo de Lenin, desde la mañana hasta la noche del 21, 22, 23 de enero circula una correa sin fin de obreros, koljosistas, empleados, ingenieros, oficiales del Ejército Rojo, estudiantes, niños... Decenas de millares de trabajadores han venido a venerar el recuerdo del Ilich. Allí se podían ver obreros de las fábricas de Moscú y muchos venidos de todos los confines del país, hombres y mujeres, de todas las edades, nacionalidades y profesiones. Con no perturbada calma pasaban las gentes ante el sepulcro del amado maestro, esforzándose por fijar en la memoria su figura.

“Lenin vive en los corazones de millones. De todos los confines del mundo, de todos los confines de nuestro inmenso país vienen a Moscú para visitar el mausoleo y descubrir la cabeza ante la gran sepultura. Desde 1924 han sido unos 14 millones de personas. En solo 1938 han sido 2 millones. Habitualmente han visitado el mausoleo de 8 a 10 mil personas al día. El 21 de enero fueron 28.000; el 22 fueron 38.000, el 23, 40.000”.

Mucho habrá aquí de curiosidad y mucho de coacción moral y, además, sabemos lo que son las cifras de los periódicos comunistas... Pero Pravda no presenta hoy sólo cifras. En una fotografía adjunta vemos lo que en el artículo se describe: un cuadro de invierno en Rusia... “una correa sin fin”, un pueblo desgraciado (nuestros lectores que se asoman a la prensa soviética lo saben), un pueblo doblemente desgraciado porque se le ha arrancado la religión, y no es a las esperanzadoras catedrales que en el fondo de la fotografía vemos, adonde se dirigen esas filas grises de peregrinos, sino a la momia de un hombre —de excepcionales cualidades, sin duda,— pero uno de los hombres más sanguinarios de la historia.

¿Lo de siempre! la religión no se suprime, se substituye: por el profeta, la pitonisa; por la religión, la superstición; por Dios, el ídolo Moloch... “Seréis como Lenin”, es el título de un artículo de Isviestia del 26 de enero, en que leemos: “Ya sin Lenin, ¡por el camino de Lenin, bajo la dirección del Partido Lenin-Stalin, bajo la dirección del gran Stalin, ved cuál se ha hecho la patria!”

FARMACIA NACIONAL CHAPMAN & Cia. Ltda.

Especialidad en preparación de recetas,
Ventas por mayor y menor.

AVENIDA CENTRAL—PARQUE SANTA ANA
TELEFONO No. 179

Clínica Núñez

Panamá, R. de P.

Dr. J. M. Núñez
Medicina General

Dr. Rodrigo Núñez
Clínica Dental
Rayos X

Dr. J. A. Núñez
Cirugía—Vías Urinarias

Dr. Pedro V. Núñez
Clínica para Niños

Va usted a Construir...?

EMPLEE SIEMPRE Mosaicos Vega

Qué consistencias
Qué acabados

Qué firmeza de colores

Y qué precios tan razonables
Por qué no verlos

Si no le gustan—no los compra.

CALLE B. No. 70—TELEFONO 1577

La Electricidad es Barata en Panamá

Nadie necesita pagar más de 8 centavos el kilovatio—hora por los servicios residenciales eléctricos que le proporciona la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

La tarifa se reduce a 5 y a 3 centavos el kilovatio—hora para aquellos que usan para VIVIR MEJOR más de nuestros servicios eléctricos. Solicite informes en las oficinas de la Compañía Panameña de Fuerza y Luz.

Cía. Panameña de Fuerza y Luz



Siempre a sus Ordenes

PANAMA

COLON

PARA CUALQUIER TRABAJO DE PINTURA UTILICE LOS SERVICIOS DEL PINTOR

Belisario A. Brower

QUIEN ESTA SIEMPRE A SUS ORDENES

AVE. A. N° 48

TEL. 382-L

Cumplimiento

del

CLUB HIPICO

de Panamá

para

La Accón Católica

Acción Católica

LXXVII—Un supuesto desorden jurídico

No obstante todas las razones y las ventajas de la dirección laica, podría alguien ver en ella un desorden jurídico o una especie de laicismo de nuevo cuño, por el hecho de que los laicos manden en un campo reservado a la autoridad eclesiástica y de que los sacerdotes lleguen a estar sometidos a simples seglares; lo cual equivale a invertir los valores jerárquicos. Pero esto es un error óptico, es un escrúpulo jurídico. Lo demostraremos en seguida con razones que resultan evidentes después de todo lo que hemos dicho hasta aquí.

a)—Ante todo, no se olvide que los laicos reciben su investidura de la autoridad eclesiás-

tica; por lo cual deben ser considerados como sus delegados, sus mandatarios; y delegados en un campo de acción que es obligatoria también a los laicos.

b)—Precisamente porque son delegados, los dirigentes laicos dirigen, pero son dirigidos. Y—como se ha visto— sus deliberaciones deben ser aprobadas por el asesor eclesiástico, o sea, por el representante directo de la Jerarquía.

c)—Además no es exacto que el clero quede sometido a los laicos, puesto que los dirigentes laicos nacionales o diocesanos no dan órdenes ni instrucciones a los Obispos y a los Párrocos, ni tampoco a los asesores eclesiásticos sino a sus respectivos dirigentes inferiores, los cuales las ejecutan bajo la dependencia de la autoridad eclesiástica competente.

CONTRA DOLORES - VERAMON

Misionales

LA LEY SECA EN LAS INDIAS

En la India se bebe lo siguiente: el Sura, el Kallou, el Titipukallou, el Superkallou y en el Norte una especie de cerveza sacada del arroz.

El sura se extrae de los desechos de los granos de arroz, de la caña de azúcar y de las flores o de la miel. En la India Meridional se bebe el kallou o arrack. Se obtiene con la savia de la palma y del cocotero. Para recogerla, se da un corte en las ramas que llevan flores y se aprieta el tallo con una cuerda para que segregue más sustancia, la cual va siendo recogida en un cacharro. El licor elaborado resulta bastante azucarado y un tanto viscoso y lo utilizan los pasteleros como levadura. Para hacer fermentar el kallou se lo deja en jarras interiormente recubiertas con una capa de cal; al cabo de seis horas de fermentación, está ya en condiciones de beberse este licor que tiene olor en verdad poco apetitoso y gusto muy acusado a cosa podrida, sin duda a causa de las avispas, hormigas y cucarachas que suelen caer en el cacharro de la savia durante el período de la secreción.

Para los mejores bebedores se prepara el superkallou en el que entran varios ingredientes como el opio, el datura, un veneno... El arrack o saroyam es un kallou destilado. Como antes se dijo, en el Norte de la India, esta bebida se reemplaza por la cerveza sacada de la fermentación del arroz. Y como recipiente curioso, citemos el que usan los Himalayas: un enorme bambú que hace las veces de la jarra de barro.

Tras un largo debate, la Cámara de Madras aprobó el proyecto de ley seca, por 32 votos contra 5.—En el distrito de Salem está ya prohibido vender o poseer kallou o cualquier otro licor, así como también practicar cortes en los árboles y en un radio de 10 kilómetros han sido clausurados todos los bares y tabernas. Igualmente está prohibido a los autobuses llevar pasajeros que vayan a los distritos vecinos para beber. La ley prevé ciertas restricciones: los europeos, los americanos, los aborígenes y los japoneses pueden obtener el permiso para traer los vinos o licores que necesitan para su uso y consumo particular, previo el pago de una licencia de 10 rupias equivalentes a unos 100 francos. Igualmente está contemplada en la ley la introducción de alcoholes para usos industriales y la dispensa del prohibicionismo para quienes presenten un determinado certificado médico.

El primer resultado de esta ley ha sido dejar desocupadas unas 1.500 personas entre los "cortadores" de las palmas, los taberneros y los funcionarios encargados de recaudar el impuesto sobre los alcoholes de beber. Cuando se generalice la prohibición, el Tesoro vendrá a perder un total de 4 a 6 crores de rupias que equivale a 40 ó a 60 millones de francos. En Bombay se calcula una pérdida de 12 crores, aunque no falta quien la reduce a unas 9 crores.

Desde la promulgación de la ley no deja de ser un espectáculo ver a las gentes de Salem que salen como en procesión llevando sus cántaros y sus jarras de beber y van a romperlas ante la fotografía de Gandhi, haciendo la promesa de no

Sección Catequística

LXXVII—Motivos sobrenaturales para que el niño cumpla sus deberes

Qué motivos hemos de inculcar al niño para que cumpla sus deberes? En primer término los sobrenaturales.

1º—Porque no es misión nuestra formar hombres honrados según el mundo, sino cristianos y justos según Dios. Mas el verdadero discípulo de Jesucristo amolda su conducta a la doctrina revelada, se guía por las máximas de la fe.

2º—Porque los motivos sobrenaturales, son la verdadera alquimia que convierte en oro finísimo el hierro y cobre; haciendo que nuestras obras ordinarias nos sean meritorias para el cielo.

3º—En tercer lugar porque estos motivos son los únicos consistentes y eficaces contra la inconstancia del corazón, la vehemencia de las pasiones, las amarguras del sacrificio.

Es evidente que para la noción del deber conserve su valor absoluto y se vea libre de las atenuaciones de nuestra pereza moral se necesita presentar dicha noción a la luz de la doctrina religiosa. Los fundamentos filosóficos son demasiado abstractos para que puedan tener cabida en la conciencia del niño. Sólo la idea de Dios, según nos la enseña el Cristianismo, es verdaderamente eficaz sobre la conciencia infantil.

No se diga que los motivos sobrenaturales y los bienes de ultratumba no mueven el corazón de los pequeños. El hábito de la fe, infundido en el Bautismo, el candor y sencillez de sus almas inocentes los hacen al amor divino, como nos demues-

tra la experiencia; y los premios y castigos eternos se pueden presentar como próximos ya que a cada instante nos hallamos a las puertas de la eternidad.

Dios lo manda, Dios lo quiere; el dominio absoluto y majestad soberana de Dios ha de ser el motivo de nuestra sumisión a la conciencia, que, como dijimos, es *praeco Dei et nuntius*.

Más si las pasiones y el mundo quisieran sugerirnos aquello de Faraón obstinado, el temor del castigo, la esperanza del premio, la gratitud a los beneficios y la bondad infinita del Señor, darán virtud al alma para seguir el camino de los Mandamientos.

Hemos propuestos estos motivos como escalonados, procediendo del más imperfecto al más elevado. A la caridad han de enderezarse todos los otros, según dijimos hablando del fin de la Catequesis. Pero todos han de unirse. El amor de Dios no excluye el respeto a la grandeza soberana ni el temor de sus juicios. Lo cual ha de tenerse en cuenta para no incurrir en el sentimentalismo, que invoca sin cesar la bondad de Dios y su misericordia infinita para ofenderle impunemente, y entregarse sin freno a los placeres de esta vida, sin temor de perder la bienaventuranza eterna.

Mas por otra parte no amencéis continuamente con el infierno, ni acostumbréis a los niños, quizás por faltas leves, a verse siempre como suspendidos por un hilo sobre un abismo de azufre y fuego.

Terminarán por perder la esperanza, o por no creer en el infierno, haciendo caso a los que dicen que no existe.

CLINICA DENTAL

Dr. JOAQUIN M. ARIAS,—Dr. JUAN B. ARIAS

CIRUJANOS—DENTISTAS

Ave. Central 98—Frente al Nuevo Edificio del Banco Nacional

Ciudad de Panamá.

SUCESORES DE

CARLOS A. COWES Y Cia

Fabricantes de Muebles Finos y de las afamadas Persianas de Venecia.

Vía España—Bella Vista No. 51

volver a beber.

Para inducir a las gentes a acomodarse al edicto, el Mahatma recomienda recurrir a la persuasión y un ministro, el Sr. Raman Menon ha interpretado así el consejo: "Todos vosotros deberíais consideraros como guardias puestos por la nación para hacer que nadie beba". Hombres, mujeres, viejos y jóvenes todos se sienten afectados por el llamamiento... solo que, en espera de que esta especie de movilización cívica sea un hecho se ha hecho venir la gendarmería de Madura. En Nagpur, en las provincias centrales están previstas sanciones más severas, así, p. ej., todo empleado municipal que contravi-

niera a la ley será puesto cesante.

Diversas voces se han levantado en el país contra esta ley. El Sr. Jorge Joseph, diputado en la asamblea de Delhi, donde representa a los hindúes de Madura, ha tratado de las consecuencias financieras de la ley y entre otras cosas ha subrayado su repercusión sobre el paro obrero ya por sí mismo preocupante hoy por hoy y el hecho de que excepto entre los descargados (que dan un 23% de bebedores inveterados) la proporción es mínima entre los obreros indios: así p. ej., en las manufacturas del algodón sólo hay un 3% de trabajadores que beben regularmente.

La Encíclica "Divini Redentoris" de Pío XI sobre el comunismo

El hombre individual en el comunismo.

VII

En efecto: Qué es el hombre y a qué se reduce en la doctrina comunista? Según la Encíclica a lo siguiente: "el comunismo despoja al hombre primero de su libertad, principio espiritual de su conducta moral; le despoja además de toda dignidad y de todo dique moral contra los asaltos de las pasiones y ciegos instintos. No se le reconoce al hombre como individuo frente a la colectividad ningún derecho natural y emanado de la personalidad humana. La cual el comunismo no la estima sino como una simple rueda del engranaje social. Y por lo que hace a las relaciones de los hombres entre sí, profesa el principio de una igualdad absoluta, y rechaza toda jerarquía y autoridad de los padres establecida por Dios, afirmando que la colectividad es la sola y única fuente y principio de toda autoridad y subordinación.

"Respecto de la propiedad privada, el comunismo no la admite ni reconoce derecho alguno a los individuos sobre los bienes de la naturaleza ni sobre los medios de producción; porque, según esa doctrina, como son fuentes de otros bienes, su posesión podría conducir al dominio de un hombre sobre otro. Por esto, precisamente, sostiene que debe ser destruida de raíz y absolutamente cualquier clase de propiedad de los particulares, como la fuente principal de toda servidumbre económica."

Véase, pues, destruida de un golpe por el comunismo la gran empresa cien veces secular de la civilización cristiana por levantar al hombre de la abyección y miseria en que yacía en el paganismo al aparecer el cristianismo, y elevarlo a la altísima dignidad de imagen de Dios en la creación y redimido de su culpa y caída con el precio de la sangre de Jesucristo, Redentor divino de los hombres. Tanta ponderación de los derechos del hombre en oposición a los deberes morales predicados por el catolicismo, qué se han hecho? Tantas libertades e independencia del hombre ensalzadas de continuo hasta las nubes por la Revolución y el liberalismo; dónde ha ido a parar ante el comunismo que así despoja al hombre de cuanto el derecho natural le concede y la ley divina y humana le reconoce? Mediten bien las enseñanzas del Santo Padre sobre el particular cuantos se ilusionen con las promesas falaces del marxismo. Continúen creyendo todavía en la reivindicación de la justicia social que predicaban los comunistas; en su democracia contra el fascismo, en el mejoramiento y liberación de los proletarios; etc., etc. Cuán engañados están los que creen tales patrañas y falacias.

No, el individuo en el comunismo no significa nada, no tiene valor alguno; menos que una gota de agua absorbida por las olas del mar océano. La comunidad bolchevique lo absorbe totalmente. Ante su altar debe sacrificarle entendimiento, memoria, voluntad, potencias, sentidos, cuerpo, alma, todo. "Al nuevo dios, que es la sociedad comunista, dice la Carta Colectiva del episcopado colombiano, debe rendirse el individuo: nada son ante ella la persona humana y sus derechos: ella debe absorber totalmente la existencia del hombre, cuyo fin es el trabajo social. No se contenta, pues, el comunismo, con e-

xigir obediencia a sus mandatos, sino que, valiéndose de la fuerza de su organización, desarrolla una presión intolerable para imponer sus puntos de vista en materia de religión y de filosofía, sojuzgando la inteligencia, absorbiendo la personalidad, monopolizando la vida, esclavizando al hombre entero con la coyunda del más eminoso despotismo. En esclavitud ha venido a parar el autoendiosamiento de la humanidad, según la concepción marxista".

En estilo más llano y al alcance del pueblo el arzobispo de Bogotá lo explica así en la suya: "Tan grande estrago no se limita a los bienes materiales: el comunismo arrasa la libertad individual en todas sus actividades. Todos los bienes que nos otorga nuestra patria como nación independiente, quedan suprimidos. La primera y la más natural de las libertades del hombre es la de su persona física: libertad de ir, de venir según su querer, instalarse y trabajar donde y cómo quiere salir del país y volver a entrar en él, etc.; todo esto lo suprime el comunismo en Rusia. Oíd lo que dice el fundador Lenin: "Es necesario que todos trabajen según el plan común, sobre un suelo común, en las fábricas comunes y bajo un reglamento común. Por eso los comunistas viven en común, más o menos como en un cuartel.

"Fuera de los agentes oficiales, no se permite a los comunistas salir de Rusia. Se les obliga a trabajar en el lugar que se les señala; si no se someten, no se les dan víveres, o se les venden a precios exorbitantes. Están prohibidas las huelgas y no se les permite escoger sindicato para adherirse. El hombre no es, pues, explotado por el hombre; pero lo es por el Estado, que es peor: el Estado puede obligar a los obreros a trabajar en una misma fábrica por vida, y si el obrero rehusa cumplir el contrato, cae en manos de la policía general del Estado que dispone del derecho de vida y muerte para hacer respetar los contratos. Los desertos de la Siberia están poblados de obreros por haber manifestado alguna independencia. Desde 1917 a 1921 el comunismo ruso condenó a muerte 890.000 campesinos, 196.000 obreros, 56.340 oficiales, 268.000 soldados y 8.000 médicos.

"El comunismo no permite libertad de prensa, ni libertad para reuniones ni manifestaciones. Nada de esto existe en Rusia; pues todo ello se halla en mano del Estado o Gobierno. El imprime los periódicos, maneja los cines, los teatros, las escuelas, etc., y todos estos medios de divulgación representan una sola idea: la verdad oficial; el pueblo debe contestar sí a todo lo que el Gobierno propone, y, ray de los que se opongan! Los jefes de la revolución comunista, los principales padres de ella, fueron fusilados en bloque en número de dieciséis el 24 de agosto pasado, porque su pensamiento difería del jefe supremo, que quería imponer su juicio.

En cuanto a la propiedad privada, agrega el insigne Prímado de Colombia: "el comunismo tiene por principio fundamental el suprimir la propiedad privada. El Estado o Gobierno comunista se hace dueño de todas las tierras; se incauta las industrias, las fábricas, etc., de los particulares, y todo el pueblo, todos los proletarios quedan reducidos a la condición de esclavos que trabajan para el Estado y de El no reciben ni lo (Pasa a la Pág. 4)

El Alegre Despertar de un Buen Bebedor

Ron Dalley

Calidad por Añejamiento
Destilado Directamente a Bajo Grado

Delicious for Cocktails, Highballs and Straight Drinks

Always Ask For—Exija Siempre

Ron Dalley

Compañía

Azucarera La Estrella, S. A.

PANAMA, R. P.

Tel. 2171

P. O. Box 593

ANTES DE COMPRAR

SUS

VINOS Y LICORES

llame al teléfono 2091 donde los conseguirá de la mejor calidad y a los precios más bajos en el mercado.

COMPANIA VINICOLA HISPANO AMERICANA, S. A.

AVENIDA NORTE Nº 70—APARTADO 410

PANAMA, R. de P.

JOYERIA PONCE ROJAS

CALIDAD Y PRECIOS SIN COMPETENCIA

AVENIDA CENTRAL 41—TELEFONO 891

De Jueves a Jueves

Rogamos a las entidades católicas que quieran suministrar informes sobre sus actividades, se sirvan comunicarlo a la Secretaría del Comité de Prensa, Srta. Luisa Amado, a las horas de oficina. Teléfono 2185.

Noticias Locales

Aunque tarde felicitamos cariñosamente a la Señorita Susana Clement. Vice-Presidenta de las Damas de la Acción Católica, que el 13 del presente celebró el día de su cumpleaños.

Un diario de Costa Rica ha revelado que agentes vendedores de armas trataron de provocar guerra entre Panamá y Costa Rica.

Serán desterrados del país los panameños que no hayan adquirido aún su cédula de identidad personal.

Son muchas las probabilidades de que se aumente a dos millones de balboas la partida para Obras Públicas en vista de los deseos de la Administración del Dr. Arosemena de continuar adelante los trabajos de pavimentación de la carretera central. Este proyecto será discutido en Consejo de Gabinete.

Los 600 buhoneros que han quedado sin medios de ganarse la vida con la reciente disposición de la Sria. de Comercio, Trabajo e Industrias, han elevado extenso memorial al Presidente de la República para que no se les prive de los medios de sustento, debido a la nota que el 1º de marzo envió el Sr. Méndez al Alcalde para que cancelara todos los permisos extendidos a los buhoneros y que se abstuviera de otorgar más permisos basado en que la Ley 74 de 1938 que regula el comercio, no incluye a los buhoneros y vendedores ambulantes entre las personas que pueden ejercer el comercio.

Docientos maestros que carecían de grado quedarán sin colocación. Unos fracasaron en los exámenes y otros no los presentaron.

El Poder Ejecutivo por medio de decreto expedido ayer, ha prorrogado hasta el día 15 de mayo de este año el término para la presentación de los informes en relación con el impuesto sobre la renta, bienes muebles e inmuebles.

Un total de 1103 buques, entre ellos 22 de gran calado entraron a los puertos terminales del Canal en el pasado mes de Febrero de acuerdo con el reporte mensual de la División de Asuntos Civiles.

El Poder Ejecutivo por conducto de la Sria. de Hacienda ha dictado importante resolución en la que declara que no tiene facultades para conocer en 2ª instancia recursos de apelación contra ciertos autos ejecutivos.

Merecido Homenaje
El día 8 de los corrientes fue develado, en acto público, en el

salón de audiencia del Tribunal Superior del Primer Distrito Judicial el retrato al óleo del extinto compatriota don Ladislao Sosa, que ha sido colocado en el mismo sitio en que tanto él como don Juan Francisco de la Ossa, de grata memoria, actuaron rectitud y acierto en el ejercicio de la Judicatura Superior de la República. Justo y merecido es este homenaje a aquel espíritu de selección que, en el ramo judicial como en los demás puestos públicos que ejerció, supo colocarse siempre a la altura de sus delicadas funciones y ejercerlas con exactitud y consagración excepcionales; cuya prodigiosa inteligencia le facilitaba asimilar conocimientos con extraordinaria rapidez y adaptarse prontamente a las necesidades del medio o a las circunstancias de lugar y tiempo en que le correspondía actuar. En su vida privada fue ciudadano ejemplar que supo enfrentarse con valor a las adversidades de la vida y que jamás se envaneceó en sus épocas de prosperidad. De arraigadas convicciones fue convencido católico, que practicó su Religión hasta morir con la serenidad de los justos, fortalecido por sus santos auxilios.

José Vega, antiguo empleado público al servicio del departamento de telégrafos, falleció recientemente en esta capital.

A sus deudos nuestra condolencia, a la vez que pedimos a nuestros lectores una oración por su alma.

NOTICIAS EXTRANJERAS

Inglaterra

Los Embajadores de Inglaterra y Francia en Tokio presentaron hoy sendas notas al Ministro de Relaciones Exteriores, Arita protestando por haber los japoneses cercado en alambres cargados de electricidad las cesiones extranjeras en Tientsin. Se tiene entendido que la Embajada Americana se ha asociado a esta protesta.

Francia

Veinticuatro ex-jefes del Gobierno Republicano español llegaron a Tolouse el día 7 en aviones procedentes de Madrid, siguiendo el exilio del ex-premier Negrín, quien salió anoche hacia París. Entre los fugitivos figuran: José Regaz ministro de Trabajo, Vicente Uribe ex-ministro de Agricultura el Gral. Hidalgo de Cisneros ex-jefe de la fuerza aérea republicana, todos partidarios de Negrín.

España

Despachos llegados a la frontera informan que las tropas nacionalistas de Franco iniciaron un violento ataque contra los republicanos de Madrid. Los despachos dicen que los nacionalistas iniciaron el bombardeo de las posiciones republicanas

en la mañana del día 11 y que los defensores contestaron con el fuego de sus baterías.

EE. UU.

El Presidente Roosevelt declaró en una conferencia de prensa que él es opuesto al proyecto sobre referendum popular para decidir cuándo EE. UU. deba entrar en guerra con otro país. El Presidente dijo que la defensa del país se pondrá fácilmente en peligro por esa medida.

EE. UU., iniciará convenios con otras naciones similares a los que acordó con el Brasil, según declaraciones hechas por el Sub-secretario de Estado Summer Welles, Chile y Argentina figuran en primera línea entre las naciones con las que se contempla llevar a cabo tales convenios.

El Salvador

El Gobierno salvadoreño no está dispuesto a ofrecer acogida en el territorio del país a los judíos expulsados de Alemania, según declaración que hizo a la prensa el director general de inmigración. Alfredo de Trigueros.

Costa Rica

Este país ha dado un paso definitivo para proteger el comercio con aquellos países que comprenden los productos mediante el proyecto de ley aprobado ya en tercer debate, que recarga con un impuesto aduanal del ciento por ciento del valor de las mismas, a las mercancías que se introduzcan a Costa Rica, manufacturadas en aquellos países cuyo volumen de negocios muestren un balance de más de cincuenta en contra de Costa Rica. La ley nueva especifica claramente que la mercancía será gravada de acuerdo con el país de origen y no de acuerdo con el puerto de donde haya sido embarcada.

NOTICIAS RELIGIOSAS

Ciudad Vaticana

El Cardenal Luigi Maglione, Prefecto de la Congregación del Sacro Consejo ha sido nombrado Secretario de Estado del Vaticano, puesto, que ejerció hasta su elevación al Papado el Sumo Pontífice Pío XII. El nuevo Secretario de Estado tiene 62 años de edad. Su cumpleaños es el dos de marzo el mismo día que el Santo Padre, pero el Cardenal Maglione es un año más joven que Pío XII.

El día 12 del presente mes fué coronado en fastuosa ceremonia al aire libre el nuevo Pontífice Pío XII. Centenares de miles de personas se aglomeraron en la plaza de San Pedro para presenciar la coronación que tuvo lugar a la una de la tarde. Misiones de cuarenta países representaron a sus gobiernos en la coronación del soberano que reina en el Estado más pequeño del mundo pero que tiene uno de los más grandes dominios espirituales, la Iglesia, con 330 millones de católicos. El Cardenal Gerlier Arzobispo de Lyon, fué designado para officiar en la Coronación y sus asistentes fueron los Cardenales diáconos Nico-

somos los hijos de la promesa, figurados en Isaac. Más así como en tonces el que había nacido según el espíritu, así sucede también ahora. Pero ¿qué dice la Escritura? Hecha fuera a la esclava y a su hijo, pues no será heredero el hijo de la esclava con el hijo de la libre (1). Y así, hermanos, nosotros no somos hijos de la esclava, sino de la libre: y esta libertad Cristo nos la ha adquirido.

Gradual
Me alegré cuando se me dijo: Vamos a partir para la casa del Señor. v. Reine la paz en tus fortalezas y la abundancia en tus torres.

Tracto
Los que confían en el Señor son como el monte de Sión; jamás se bamboleará el que habita en Jerusalén. v. Jerusalén está rodeada de montañas: así el Señor rodea a su pueblo, desde ahora y para siempre.

Evangelio
Pasó Jesús a la otra parte del mar

de Galilea, que es el lago Tiberiades y le seguía una grande multitud de gente porque veían los milagros que hacía con los enfermos. Subió, pues, Jesús a un monte; y sentóse allí con sus discípulos. Acercábase ya la Pascua, día de gran fiesta para los Judíos. Habiendo, pues, alzado los ojos, y viendo que venía hacia sí tan gran multitud, dijo a Felipe: ¿Dónde compraremos panes para que coma esta gente? Esto lo decía para probarle: pues El sabía bien lo que había de hacer. Felipe le respondió: Doseientos denarios de pan no les alcanzan para que cada uno tome un bocado. Uno de sus discípulos, Andrés, hermano de Simón Pedro, le dijo: Aquí hay un muchacho que tiene cinco panes de cebada, y dos peces: ¿mas, qué es esto para tanta gente? Pero Jesús dijo: Haced sentar a esas gentes. En aquel lugar había mucha hierba. Sentáronse, pues, como unos cinco mill hombres. Tomó entonces Jesús los panes, y habiendo dado gracias a su Padre, los repartió entre los que

España

El Cardenal Isidro Gomá y Tomás Arzobispo de Toledo y Primado de España en una pastoral de Cuaresma que ha dirigido a todos los fieles de España denuncia los peligros que corren las naciones que quieren subyugar y absorber la personalidad humana. Describe al estado panteísta y al exagerado nacionalismo como graves errores que a la Iglesia Católica siempre ha condenado.

Estados Unidos

Ordenados por el Obispo de Natchez, en el Seminario de S. Agustín, de Bay St. Louis, Miss. tres sacerdotes negros que junto con dos ordenados también recientemente en Roma han aumentado el total de ordenados de raza negra de la Sociedad del Divino Verbo a once.

Perú

La Confederación ibero-americana de Estudiantes Católicos organizada desde Diciembre de 1933, envía su convocatoria en nombre de la Fe y la Cultura, a los estudiantes católicos de Ibero América, España, Portugal e Islas Filipinas:

Estudiantes Católicos de España Portugal, Ibero América e Islas Filipinas! Lima os aguarda del 18 al 26 de marzo próximos, con su juventud católica, con su decisión de pensar y definir sistemas de lucha, con su prestancia de vieja ciudad española, y con las cenizas de sus santos, prenda de que Dios estará allí presente con vosotros. Lima 1939.

He aquí los temas del Congreso: El Catolicismo, actitud auténtica de la mentalidad ibero-americana; 2º Acción Católica del Universitario.

He aquí algunos datos sobre la expansión de la Iglesia durante el Pontificado de Pío XI. Al ascender al solio Pontificio Pío XI en 1922, había en Estados Unidos 18 Arzobispos Ordinarios y Titulares. En la actualidad son 19 los Arzobispos. El número de Obispos ha ascendido a 98 a 122, sin incluir en este último número a los Vicarios y Obispos Apostólicos existentes en Puerto Rico, Filipinas, Bahamas, Jamaica, Panamá y en los campos misionales de India y de la China.

En cuanto al número de sacerdotes, baste decir que de 22.049 sacerdotes que habían en Estados Unidos al ser elegido Papa Pío XI, son en la actualidad 33.000; los Seminarios eran 113 hoy llegan a 200 con un total de estudiantes para el sacerdocio de 22.629 siendo así que en 1922 no eran más de 8.698. El número de Iglesias era de 16.615, en la actualidad es de 18.500. Según el directorio Oficial Católico de 1922 la población católica era por ese año de 18.104.804; hoy pasa de 20.451.4660. Atendiendo al informe dado por el Departamento de Educación de la Conferencia Nacional del Bienestar Católico había en 1922, 9411 Escuelas Católicas a las que concurrían 2.172.204 alumnos; hoy son ya 10.520 con un total de alumnos de 2.605.500.

Preguntas y Respuestas

—¿Es cierto que la Santa Misa se dice también en otras lenguas distintas de la lengua latina?

—Sí es cierto.

Son por lo menos nueve lenguas en las que se celebra el Santo Sacrificio de la Misa en la Iglesia Católica, a saber: Latín, Griego, Siriaco, Caldáico, Eslavónico, Valaqui, Armenio, Coptico y Etiópico.

A cada una de estas lenguas litúrgicas corresponde un rito especial; todos son uniformes substancialmente; pero diferentes en los puntos accidentales.

He aquí los pueblos y naciones que usan lenguas litúrgicas diferentes;

Latín: pertenecen al rito latino todas las naciones del Occidente y algunas de Oriente con una sola liturgia la "Romana", aunque dentro de ella existen la liturgia ambrosiana, que no se aparta mucho de la romana; la galicana, que se parece a las de Oriente, de donde la trajeron San Pontino y San Ireneo; finalmente la liturgia muzárabe, en uso en España, la cual tiene ciertas analogías con la galicana.

Griego: esta lengua es empleada por los melchistas católicos de Grecia, Siria, Jerusalén y Rusia.

LA ORACION DE UN NIÑO

(Viene de la Pág. 2ª)

voción, y al verle de rodillas con la frente sudorosa y la cabeza descubierta, llevado de compasión y haciendo alarde de su impiedad le dijo:

¿Qué haces ahí? ¿No has dejado todavía tus oraciones? Señor,—repuso el niño,— es que me han mandado llevar este tronco al taller y no puedo con él, y por eso estoy pidiendo a Dios me socorra en mi necesidad.

Trae acá—repuso aquel hombre, para quien el tronco era ligerísima carga dada su robustez; y si quieres, monta sobre el, y al árbol y a ti os llevare al taller. Y sin esperar contestación, echó a andar.

Cuando llegó al obrador, tirando el tronco al suelo, le dijo como si hubiera conseguido un triunfo verdadero que la desgracia iba a conseguir de él

LA ENCICLICA ...

(Viene de la Pág. 3ª)

suficiente para su manutención y mucho menos para ahorrar y proveer al futuro de la familia".

En esta forma va explicando en su Carta pastoral dicho Prelado el ningún valor ni estima que la doctrina comunista hace del individuo, y que cualquiera puede comprobar con sólo leer alguna de las obras escritas bien documentadas y dan datos y cifras precisas por testigos oculares y que se han divulgado y circulan en nuestros días por doquier...

(Continuará)

El "Siriaco" lo emplean en su liturgia los maronitas del monte Líbano, y los siromelchitas unidos del Oriente. La liturgia es la misma empleada por el apóstol Santiago.

El "Caldeo" es usado por los católicos de Babilonia, especialmente los convertidos del Nestorianismo, que viven en Mesopotamia, Armenia y Kurdistan.

El "Eslavónico" es empleado por los eslavos de Istria, Liburnia y por los que habitan las costas de la antigua Dalmacia.

El "Valaqui" es empleado litúrgicamente en Rumania. El "Armenio" es usado por los armenios en su propio país y en Asia Menor, Siria, Palestina, Turquía, en algunas regiones de Grecia, en ciertas Iglesias de Africa, Italia, Rusia; y en Estados Unidos para los armenios emigrados.

El "Coptico" es la lengua litúrgica de los Cristianos establecidos en las riberas del río Nilo; originariamente su liturgia es la misma de San Basilio y San Cirilo.

El "Etiópico" es usado por más de 20.000 católicos de Abisinia. Su rito es también llamado "caldáico" por creerse que fue exportado de Caldea. Su liturgia es una modificación de la de San Cirilo.

dentro de breves minutos: Toma y otra vez no seas tonto, y no quieras remediarlo todo con rezar, si no hubiera sido por mí? Allí estarías reza que reza.

Señor, contestó el niño con gran humildad y fijando sus ojos en los de aquel hombre; señor, yo al rezar, no pedía a Dios que el madero se viniera solo; le pedía que de algún modo me ayudase, y vea usted como Dios ha hecho que pasase usted por allí y se moviese a compasión; usted ha sido el instrumento de que Dios se ha valido para ayudarme, no soy yo, por lo tanto, quien debe convencerse de que hay un Dios que escucha nuestras plegarias, y que todo lo dispone para enjugar las lágrimas de quien con devoción le pide.

Al escuchar aquellas palabras, el incrédulo se enterneció, sus ojos por primera vez se humedecían, y lleno de confusión, pero movido su espíritu, le contestó: Tienes razón, sabes tú más que yo; pero ten presente que si Dios se ha valido de mí para traerte el madero, Dios se ha valido de tí para dejarme conocer la verdad.

Al día siguiente, aquel hombre, de rodillas al pie del confesionario, llamando la atención del pueblo entero, recibía la absolución de sus pecados y sus labios recibían por segunda vez el pan de los Angeles.

¿Quién duda de llamar milagro a este hecho? ¿Quién si no Dios hizo que pasara aquel hombre por donde el niño estaba rezando, y pasase precisamente en aquel momento para responder a las oraciones de aquel pequeño fervoroso Cristiano.

el presente Sacrificio: a fin de que aproveche a nuestra devoción y a nuestra salud. Por N.S.J.C.

2ª Oración (De la S.S. Virgen)
3ª Oración (Por el Papa)
Comunión

Jerusalén, es como una ciudad, tan perfectamente construida, que todas sus partes se hallan bien unidas. Allí suben las tribuas. las tribuas todas del Señor, para alabar el nombre del Señor.

Postcomunión
Concedenos, oh Dios misericordioso, la gracia de tratar siempre con respeto sincero este Sacramento que incesantemente nos sacia, y de recibirlo con gran espíritu de fe. Por N. S.J.C.

2ª Oración (De la S.S. Virgen)
3ª Oración (Por el Papa)

VIDA LITURGICA

CUARTO DOMINGO DE CUARESMA

Intróito
Alégrate, Jerusalén, y regocijás con ella todos los que la amáis: gozáos los que estuvisteis tristes: para que os llenéis de júbilo y recibáis los consuelos que manan de sus pechos.—Salmo. Me alegré cuando se me dijo: Vamos a ir a la casa del Señor. v. Gloria al Padre.

Gloria
Gloria a Dios en las alturas. Y en la tierra paz a los hombres etc.

COLECTA

1ª Oración
Concedenos, oh Dios omnipotente, que los que justamente somos afligidos a causa de nuestras acciones, respiremos con el consuelo de tu gracia. Por N.S.J.C.